



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:03

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 29 de Julio de 2003

### Principales titulares de Periódicos

#### La Prensa

**+Libretazo de la juez Méndez.**

+Ex procurador Alberto Novoa dice que la juez Juana Méndez desacató la Ley 285 al otorgar una fianza personal a la esposa de Byron Jerez.

+ Ethel González se encontraba prófuga de la justicia en Miami y la juez le permitió venir y salir del país.

**+Iniser despedirá al abogado del soborno.**

+El apoderado legal del Instituto Nicaragüense de Seguros y Reaseguros (Iniser), Edmundo Castillo, será destituido de su cargo luego que intentara sobornar a un reportero de LA PRENSA, según dijo el presidente ejecutivo de Iniser, Manuel Gurdíán.

**+Incitan violencia contra periodistas en Guatemala.**

+“Periodista visto, periodista muerto”, corean las turbas de Ríos Montt.

**+Cafta meterá bulla en Congreso de Estados Unidos.**

+ Sindicatos presionan ante la posibilidad de que empresas estadounidenses se trasladen a Centroamérica.

#### El Nuevo Diario

**+¡Gobierno al ataque!**

+Alto voltaje en caso INISER-AGROINSA.

+Procuraduría penal denuncia por estafa a los que vendieron y compraron el Ingenio "Victoria de Julio" y a todos los accionistas que demandan a INISER.

+Amparo contra intervención, no dejan entrar al interventor y piden suspensión en la Corte Suprema.

+“Es ley de la selva”, dice Edgard Chamorro de AGROINSA, y asegura que aunque lo echen preso, no cederá.

+Dayton Caldera "no se acuerda de privatización" y Manuel Coronel Kautz dice no asustarlo la denuncia de estafa.

**+Mercado migratorio y tráfico de menores.**

+ Falsos permisos y hasta protocolos adulterados.

+Abogados afuera de Migración cometen ilegalidades que permiten que los menores sean sacados del país.

+ Hay 15 "doctores" a los que no se les permite hacer ninguna gestión.

+ Afuera dicen que se ganan la vida, que antes sí se cometían delitos, pero hasta el mismo doctor que declara a END fue denunciado en la CSJ.

**+Fiscalía acciona en caso Gandolfi.**

+En base a investigación de END.

+Oficio a juez que repuso partida y al Consejo Supremo Electoral.

+“Es algo demasiado serio”, expresa la fiscal departamental.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:03

PAG - 2 -

### +Policía olvida a su víctima.

- + No reembolsan gastos por niña arruinada.
- + Padre desempleado hace milagros para pagar exámenes y tratamientos.
- + A la hora de la desgracia prometieron todo, ahora nadie suelta dinero.

### +Eleuterio de regreso.

- + END le ayudó a salir de prisión en Arizona.
- + Chileno preso le aconsejó END: "Es el mejor".
- + "Soy aventado, volvería a intentarlo", confiesa.
- + Madre agradecida: "Este chavalo me quitó la vida".

## Editorial

### La Prensa

#### La caridad comienza en casa.

"Si el periodismo exige transparencia en la administración pública, en la política y aún en la empresa privada que vende bienes y servicios a la sociedad, entonces debe predicar con el ejemplo y ser más cristalino que los demás. Hasta ahora el único medio de comunicación social de Nicaragua que tiene un código de ética es el Diario LA PRENSA. Esto es un gran paso hacia el ejercicio de un periodismo honesto moral e intelectualmente, pero no es suficiente. Lo más importante es cumplir el código de ética y en ese empeño estamos para beneficio del público, cual es el principio y fin de nuestro ejercicio periodístico."

## Caricaturas

### La Prensa



### El Nuevo Diario





## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:03

PAG - 3 -

### Opinión

#### La Prensa

##### **De la ignominia a Carballo a la consagración de la plaza. (Iván de Jesús Pereira. Jurista)**

“Me atrevo a formular dos hipótesis. La proximidad inevitable de la aceptación por la Santa Sede de la renuncia presentada por el cardenal Obando, en cumplimiento a lo estipulado por el derecho canónico, y la inminencia de un nuevo Arzobispo en Managua, impulsaron a los consejeros cercanos a Su Eminencia a persuadirlo para jugar esta riesgosa carta, en la que en el fondo se pretende demostrar que todavía el cardenal Obando sigue siendo el mejor interlocutor con que cuenta el país y, por lo tanto, el Vaticano cometería un error al retirarlo. Ésa es la primera. La segunda hipótesis corresponde al oscuro y todavía no aclarado expediente de Coprosa y a la pésima y cuestionada administración del licenciado Roberto Rivas Reyes en el Consejo Supremo Electoral, lo que indujo a los consejeros del Cardenal (especialmente a su asesor de sobrepeso) a correr a negociar con el FSLN un “olvido voluntario” a cambio de presentarle al pueblo la imagen de un FSLN aceptable y respetuoso de los valores cristianos”.

##### **El ejemplo de la Policía. (Hugo Ramón García)**

“Mientras la corrupción siga campante y la Policía no se depure, la sociedad seguirá caminando de la mano de la historia por su mismo calvario donde muchos son los cristos que demandan redención. Nicaragua y los nicaragüenses merecen una mejor suerte y hay tiempo de lograrlo, siempre y cuando se actúe de buena fe, pensando que la República está por encima de todo y que por ella hay obligaciones que atender para rescatarla de tantos oportunistas que la denigran y la ensucian con sus actitudes cavernarias”.

##### **Sin energía no hay luces. (Cesár Paz)**

“Los artistas están en toda la disponibilidad de sentarse y proponer acciones concretas para el desarrollo de la cultura nacional. ¿Quién dijo que no están dispuestos a encender luces? No se maldice la oscuridad, se critica la falta de energía de sus funcionarios. Si están claros de que el rechazo a la estatización cultural no significa dejar la cultura al garete, en el abandono, condenada a la desidia y el desinterés, ¿por qué justificar o tratar de apañar la inoperancia, buscando tirar la pelota a la otra cancha? Las mismas leyes de la República son claras, y es deber de los funcionarios del Estado cumplirlas, en su lenguaje sería encenderlas para iluminar el futuro de la cultura nacional”.

##### **Prevención y seguridad ciudadana. (Sapjha Hamad)**

“El incremento de hechos de violencia en los que va del año, provocado por enfrentamientos de pandillas en los barrios de la capital, en algunos departamentos y rencillas de familias campesinas por diferentes situaciones. Urge entonces enfrentar con mayor rapidez este problema, por lo resulta importante reconocer el esfuerzo de la Policía de crear una oficina de atención a la juventud que ayude a disminuir el incremento de estos índices y dar más seguridad social en los barrios, comarcas, municipios y departamentos. La labor de prevención no sólo debe ser de la Policía, sino también de los sectores relacionados con salud, educación, ambiente, justicia, tránsito, defensa civil y otros que son vitales para seguir manteniendo los niveles de seguridad ciudadana, de los cuales hay que sentirse orgullosos”.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:03

PAG - 4 -

### El Nuevo Diario

#### **El perdón. (Francisco Bravo Lacayo)**

“La postura derechista de la jerarquía generó la aparición de la Iglesia de los Pobres que tan destacada actuación tuvo en el devenir reciente de nuestra historia.

El problema es que casi no ha quedado margen para un nuevo «aggiornamento» por las actitudes intransigentes adoptadas tanto por los movimientos populares como por las altas esferas de la Iglesia oficial. Ante el pedido de Ortega surge la interrogante de si eso no concluirá en «arreglo» en el que salgan perdiendo los sectores populares habida cuenta de los resultados de los pactos entre las fuerzas aparentemente antagónicas, pero que al fin de cuentas se convirtieron en afines por el acomodo, las desviaciones y el oportunismo de los «revolucionarios» que un día fueron y que ya no se distinguen de capitalista y oligarca”.

#### **Autoridad sin autoritarismo. (Cartas al Nuevo Diario. Juan Bosco Noguera)**

“Yo quiero hacer notar al señor Presidente que hacer JUSTICIA CON AUTORIDAD DE UN VERDADERO LÍDER DE SU PUEBLO no es ser DICTADOR, todo lo contrario y será objeto del reconocimiento de todo su Pueblo si lo hace. Hay que recordar que los Dictadores solo buscan Beneficio PERSONAL. Nicaragua necesita Hombres Justos que sepan hacer Justicia con Autoridad y sobre todo con HONESTIDAD”.

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **+Colapsa carretera e incomunica a la RAAS. (Pág. 8 A)**

+Transportistas urgen reparar desastre causado por las lluvias.

##### **+Minsa se prepara para enfrentar neumonía. (Pág. 8 A)**

+Aunque en el país no se ha presentado ningún caso, muertes en El Salvador alertan a autoridades nicas.

##### **Acuerdo migratorio con Costa Rica mejorará estatus de nicaragüenses. (Pág. 9 A)**

+Para el analista Alberto Cortés Ramos este acuerdo aunque temporal, ayudará a garantizar que los nicaragüenses indocumentados no sean explotados por “coyotes” o empresarios inescrupulosos que se aprovechan de la necesidad económica y de su estatus de indocumentados.

### El Nuevo Diario

#### **+Arremetida contra Fiscal.**

+Sacan antecedentes del acusador de Policía en Costa Atlántica.

+Defensor de oficiales acusados documenta varios procesos judiciales en que se vio involucrado Elmer Reyes.

+ Dr. Julio Centeno Gómez dice para END que "investigará el asunto".

#### **+Unidad Liberal no descarta unir al PLC.**

+Este miércoles 30 de julio, la Unidad Liberal, en la sede del PLI, definirá los mecanismos que utilizarán para iniciar conversaciones con otros partidos de cara a la formación de un sólo bloque liberal para ir a las



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:03

PAG - 5 -

elecciones municipales del próximo año.

**+Tenía en su casa una "oficina de Tránsito".**

+Ex policía falsificaba casi todos los documentos.

+Compañera de vida dice que ni plata le daba y que fue corrido de la Policía en 1997 por el mismo delito.

**+Terna afín para expresar condolencias del Ejecutivo.**

+ El vicepresidente José Rizo, el ministro de Hacienda Eduardo Montealegre y el secretario Ejecutivo de la Corporación de Zonas Francas, Gilberto Wong, fueron comisionados por el presidente Enrique Bolaños para representar al Ejecutivo en los funerales de Agustín Alemán.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

#### **CDNN 23**

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Ing. Alejandro Fiallos (Titular de INIFOM)

Tema: Varios

+Fiallos considera que en la bancada del PLC todavía hay gente sensata que aún no ha decidido cuál es el lado correcto y cree que pronto se van a dar cuenta quién es el que le hace daño al partido, "una persona que se aprovecha hasta de la muerte de familiares, porque ahorita él (Alemán) no está recibiendo pésames, está politiqueando".

+Expresó que él no se va a arriesgar a ir a dar sus condolencias por la muerte de Agustín Alemán, porque el fanatismo se ha apoderado de ese grupo liberal.

#### **Extraplus 37**

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitado: Dr. Oscar René Vargas (Analista político)

Tema: ¿Qué es el CAFTA?

#### **CDNN 23**

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Tema: Funerales del diputado Agustín Alemán

+Mora presentó la entrevista a una vendedora de cajetas que llegó a visitar al Dr. Alemán. La entrevistada expresó que Alemán no necesita pagarle a nadie para que lo sigan, como lo hace el Presidente Bolaños.

+El Dr. Arroyo, de la Barra de Abogados, llamó para quejarse de que no se les permitió la entrada a la hacienda El Chile, y dijo que no los recibieron porque, supuestamente, el Dr. Alemán estaba siendo atendido por unos médicos.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:03

PAG - 6 -

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

#### Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Tema: Varios

+Miranda comentó sobre un artículo de opinión escrito por Jorge Cuadra y publicado en El Nuevo Diario, donde se critica la nominación de Pedro Joaquín Chamorro a alcalde de Managua.

+Se refirió a la muerte del diputado Agustín Alemán y dijo que Arnoldo Alemán no respeta ni la muerte de su hermano, "porque no le habían terminado de decir que se había muerto su hermano, cuando ya estaba aprovechando el permiso de la jueza para reunirse con los alcaldes, al punto que ya organizó una huelga de hambre de los ediles para exigir la libertad de su líder".

#### Radio Corporación

Programa: **Arnoldo habla con su pueblo**

Conductor: Eduardo González

Invitada: Adolfo Jarquín Ortel y Luis Mora Sánchez

+Informaron que los restos del Dr. Agustín Alemán llegarán al país, vía TACA, el día martes a las 5:00 p.m. y después se desarrollará el siguiente itinerario:

##### **Martes 29 de Julio:**

6:00 p.m.: Será velado en la funeraria Monte de los Olivos.

##### **Miércoles 30 de Julio:**

9:00 a.m.: Recibirá homenaje póstumo en la Universidad Católica, donde él fue catedrático de la Facultad de Derecho.

11:30 a.m.: Será trasladado a la Cede Central del Partido Liberal Constitucionalista.

01:00 p.m.: Recibirá honores en la Asamblea Nacional.

03:00 p.m.: Misa de cuerpo presente en la Catedral Metropolitana y después será trasladado al cementerio Sierras de Paz.

+También informaron que la jueza Juana Méndez concedió permiso al Dr. Arnoldo Alemán para que asista a todas las actividades, por lo que le pidieron a toda la población que acompañe al Dr. Alemán y le den sus muestras de cariño en este momento tan difícil para él.

+Luis Mora dijo que esta muerte es un doble golpe para el Dr. Alemán, ya que además de ser su hermano, el Dr. Agustín Alemán era el jefe de los abogados defensores del ex Presidente y era una persona en quien Arnoldo depositaba toda su confianza.

+Jarquín Ortel indicó que para el gobierno de Nicaragua, y hasta para el Frente Sandinista, resulta caro mantener preso al Dr. Alemán y que lo que conviene es dar cumplimiento a la resolución de la Corte Centroamericana de Justicia.

+Jarquín comentó que no cree que el Presidente Enrique Bolaños envíe condolencias al Dr. Arnoldo Alemán, "porque eso sólo lo hacen los humildes y estadistas y el Presidente Bolaños no es ni una cosa ni la otra".

+Sobre las reformas al Estado, Jarquín manifestó que cómo se le ocurría al Presidente Bolaños presentar



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:03

PAG - 7 -

tales reformas, si él (Bolaños) no cuenta con apoyo partidario y mucho menos con un respaldo de consenso. "Lo que cabe en este país es hacer un proyecto de nación poniéndose de acuerdo con los actores fundamentales de la vida nacional".

### NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+El Superintendente de Bancos, Alfonso Llanes, solicitó a la CSJ que resuelva la situación de conflicto de competencia en materia de intervención y supervisión que actualmente está ocurriendo entre la SIB, la jueza Tercero de Distrito Civil de Managua y el juez Tercero Local Civil de Managua. Esto a fin de que la Corte resuelva y declare la competencia privativa de la SIB en materia de intervención y supervisión de instituciones como INISER. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La Procuraduría y la Secretaría del Gobierno descubrieron que la Sociedad Nouveau Latin American Limited, que compró AGROINSA en 1993, nunca estuvo inscrita en el Registro Público Mercantil de Nicaragua, lo que se puede interpretar como una estafa en contra del Estado de Nicaragua. Esta sociedad le debe al Estado nicaragüense 17 millones de dólares. Así mismo la Procuraduría interpuso formal denuncia ante la DIC, alegando que los directivos de AGROINSA se valieron de documentación falsa para adquirir, vía privatización, al desaparecido Ingenio Victoria de Julio. Sin embargo el representante legal de AGROINSA, Gregorio Pasquier, sostuvo que están legalmente constituidos en escritura pública en Nicaragua. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12 / Bolsa Visión, Canal 23)**

+El Presidente de la CGR, Francisco Ramírez, adelantó que en la auditoría realizada a la SIB están siete hallazgos muy importantes donde se puede apreciar que entre 1999 y 2000 la SIB no hizo lo que debía haber hecho para asegurar que el Sistema Financiero funcionara como lo establecen las leyes y normas. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticiero Independiente, Canal 8)**

+La Empresa Nacional de Puertos ha incrementado la seguridad en los principales puertos del país como parte de las medidas que se están implementando por la Ley Antiterrorismo y Delitos Conexos. Algunos pobladores han reaccionado molestos por estas medidas, ya que éstas incluyen el cierre de acceso a algunas playas. El terrorismo internacional sigue siendo una amenaza para países que gozas de una posición privilegiada, como es el caso de Nicaragua. Para el experto Luis Francisco Musolino nuestro país no está preparado para enfrentar un ataque de estos. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

+El Cardenal Miguel Obando Bravo espera que las Reformas Institucionales que propondrá el Ejecutivo sean para el bien del país. El documento de análisis sobre estas reformas, elaborado por el CONPES, será uno de los elementos que el Presidente Enrique Bolaños tomará en cuenta para reunirse próximamente con los representantes de los poderes del Estado. Para el Vicepresidente de la República, José Rizo, una reforma al Estado debe hacerse a través de una consulta con todos los poderes del Estado. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**

+El Primer Comisionado de la Policía Nacional, Edwin Cordero, no descarta que las armas incautadas este fin de semana en Honduras sean procedentes de Nicaragua, tal como lo afirman las autoridades hondureñas. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**

+El Presidente Enrique Bolaños inauguró en Ciudad Sandino un Centro de Estimulación Temprana para



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:03

PAG - 8 -

niños con discapacidad. La inversión fue 420 mil córdobas y fue financiada con fondos del tesoro. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Unos 90 alcaldes liberales aseguraron que el próximo 4 de agosto iniciarán una huelga de hambre demandando la libertad de Arnoldo Alemán. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El vocero del PLC, Eliseo Núñez, confirmó que dentro del partido existen rumores de purgar a algunos miembros del CEN que apoyaron a Eduardo Montealegre ante las presiones para su suspensión. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Secretario Presidencial, Leandro Marín, aseguró que la visita del ex embajador Oliver Garza al Presidente Enrique Bolaños fue de estricta cortesía y en calidad de profesor de la Universidad de Texas. Marín agregó que Garza acompañaba al Rector de la Universidad de Texas para invitar al Ing. Bolaños a dictar conferencias, en dicha Universidad, sobre las políticas de Nicaragua. Marín negó que hayan abordados temas como el escándalo policial y los tratados con la DEA. **(Multinoticias, Canal 4 / Bolsa Visión, Canal 23)**

+El Presidente de la CGR, Francisco Ramírez, informó que están realizando un análisis jurídico del borrador del contrato de privatización de ENEL firmado por el gobierno y Unión FENOSA. Ramírez anunció que en una semana se podría conocer una resolución final. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+La embajadora de Panamá, Josefa Marín, aseguró que su país nunca protegió a Marc Harris y por el contrario fue expulsado porque ellos no admiten a ciudadanos corruptos, pero que al parecer la autoridades nicaragüenses fueron burladas, ya que hasta le extendieron una certificación de buena conducta. **(Noticias 12, Canal 12 / Cinco en Punto, Radio Corporación)**